
感受臺灣的風土人情 

    這次非常有幸，受邀參加臺灣朋友的婚禮，從而有機會從臺北一路殺到臺

南，領略了寶島的風光及其風土人情。 

    對於這樣一個我從來沒有去過臺灣的遊客來說，這次收獲很多，讓我有感而

發，迫切的想寫下這一篇文章。臺灣的民眾是熱情的，好客的，禮貌的，遵紀的。

下面我來分享一下我的感受。 

    為什麼說臺灣人熱情、好客呢？我們在廈門建發國旅的安排由領隊鄭尊帶領

乘坐廈門直飛到臺北桃園國際機場的航班，飛抵臺灣之後由臺灣○○旅行社的高

級旅遊車一陸觀光。一路上，我們○○旅行社的司機師傅張師傅以他純熟的駕駛

技術，讓我們身心非常愉快，以及導遊高○○對我們的悉心照顧，還有高導對臺

灣的歷史，風情，以及民情的細緻講解，讓我體會到他們的工作熱情以及對我們

這些人的尊重，因為我們的導遊剛剛進入到這個工作環境當中，所以可想而知，

在我們去之前他一定是很努力的做功課，才能有這樣精采的表現。如果你在臺灣

迷路，你去詢問，每一個人都會為你指路甚至帶路。你有任何困難，他們都會主

動的去幫忙你。在酒店的門口，我發現一部排隊等客人的出租車前面的圖案很漂

亮，隨便拍了一張，沒有想到師傅居然在排到他的時候把車停在我的面前讓我拍。 

    為什麼說臺灣人禮貌，遵紀呢？在臺灣的每一間店鋪，甚至於街邊的小商

販，只要你進去參觀，只要你詢問，無論妳有沒有購買，他都會對你很真誠的說

一句謝謝！臺灣 2300萬人口，超過 500萬輛的機車(摩托車)，即使在高雄(3月

份是高雄溫度最好的季節，但是室外溫度高達 31度，我在那邊看到的溫度計顯

示，高導講，臺灣每天都是一個樣子的，可想而知，當酷夏來臨的時候是什麼樣

子的)，每個機車騎士都會配戴安全帽，每一輛機車都是在非機動車道井然有序

的行駛。即使在等紅綠燈，沒有車輛經過的地方，也沒有人闖紅燈。 

    臺灣人的環保意識十分強烈，每個人都在做環保，他們告別了過去掩埋垃圾

的行為，建造了統一的垃圾回收站，各種垃圾分類處理，循環再利用，他們會把

殘餘剩飯做成肥皂來繼續使用……機動車停留超過三分鐘必須要熄火，減少尾氣

排放。正是因為全民運動，才使得他們擁有如此美麗的居住環境，臺灣南部的墾

丁，在臺灣的最南部，天空如此湛藍，大海如此碧綠，讓人流連忘返。 

    當然，去臺灣旅遊的人很多，所以見仁見智，每一個人的想法不同。本人以

上所寫的只是個人的感想，當然，我願意和各位朋友分享我的快樂，希望我能夠

取長補短，通過旅遊學習和見識的更多，如古人講：讀萬卷書不如行萬里路。在

過去的幾年當中，我很幸運地去了香港與澳門，香港人的繁忙是隨處可見的，他

們也熱情奔放，可能是因為太繁忙，大家沒有時間駐足停留，所以沒有那個主動

去幫助身邊的人，臺灣北部和香港一樣繁華。南部的生活節奏相對比較緩慢。但

是，港澳臺的文明是如出一轍的。 

    這次的旅途，讓我有種衝動一定要把我所見所聞記錄下來，所以就寫了這一

篇文章，本人沒有北京大學的趙星和韓寒那麼好的文筆，沒有颳起第二陣太平洋

的風，只是把心中的想法一一寫下，如有措辭不當，希望大家批評指正，本人一



一笑納。 

    臺灣的旅遊局應該為擁有這麼好的旅行社以及導遊和司機師傅而感到驕傲

和自豪。當然以上只是個人感想，因為好多大陸的觀光客沒有我這麼好的運氣，

他們被導遊一直帶去購物，而且吃住都不是很好，所以好多人回家之後都怨聲載

道，真心的希望可以把高導這種只為分享快樂與知識而工作的精神發揚光大，讓

導遊的工作變得純粹，讓大陸的同胞以及各國的遊客可以對臺灣有更深入的理

解。此篇文章無關任何因素，純屬個人感想。 

    在這裡，我再一次感謝我臺灣的朋友們熱情的招待，也謝謝我們的鄭領隊以

及臺灣○○旅行社的高○○高導和司機張師傅。 

張娜 


